

十小だより



令和3年度 6月号 No.585

令和3年5月31日発行

武蔵村山市立第十小学校

校長 中村 清敬

【教育目標】

－くすの木のように優しくたくましく－

- ・やる気いっぱい（自分で考える子）
- ・笑顔いっぱい（自分も友達も大切にする子）
- ・力いっぱい（丈夫でたくましい子）

【<http://www.city.musashimurayama.lg.jp/school/mmced10s/>】

えんぴつ、消しゴム、ノート、・・・、タブレット ～新しいツールの活用に向けて～

副校長 今井 一馬

文部科学省によるGIGAスクール構想が前倒しされ、本校にも一人一台のタブレット端末が配備されました。現在は、4～6年生までの開封が進み、新しいツールとの出会いを終えています。5・6年生では、既にツールとしての活用が進んでおり、教科の調べ学習や資料作成など、日常の授業で自然に使いこなしていく力に感心します。

この新しいツールは、これまでの授業を大きく変える力をもっています。

- 昆虫や植物などの写真を撮って、気付いたことなどを書き込んでみる。
- 跳び箱を跳んでいる様子を動画で撮影して、直したいポイントを確認してみる。
- オンライン授業でゲストティーチャーを招待して、インタビューをしてみる。
- 他の学校の教室とオンラインでつながって、発表会をしてみる。



このように例を挙げてみるだけでも、授業が楽しくなったり、可能性が広がったりすることに、とてもわくわくします。（オンライン授業のテストとして、先日の離任式をオンラインで実施しました。）



【感染防止に配慮したオンライン離任式】

しかし、新しいツールを使っていく上では、このようなメリットだけでなく、デメリットの部分も考えていかなければなりません。

- 調べ学習で、調べることに時間がかかってしまったリ、嘘の情報に惑わされたりしてしまう。
- コピペ（文章などを引用して貼り付け）をするだけで、まとめた気になってしまう。
- 長時間画面を見ることで、視力が悪くなってしまう。



このようなデメリットを防いでいくためには、以前から使っていたえんぴつやノートなどのツールとのバランスが大切です。特に1・2年生のうちは、えんぴつから伝わる筆圧やブロックを操作する指の感覚などが脳を刺激し、その発達を促します。学校でも、様々なツールの特徴やバランスに配慮しながら、楽しくて分かる授業を目指してまいります。



昨年度の学習発表会では、模造紙やホワイトボード、タブレットなど、様々なツールを使って発表しました。児童は少しずつ、それぞれのツールのよさを理解し、バランスに気を付けながら学習を進めています。

6月の行事予定

- 1日(火) 安全指導日
- 2日(水) 避難訓練
- 3日(木) 水道キャラバン(4年)
- 4日(金) 移動教室前検診(6年)
委員会活動(7校時)
- 9日(水) 4時間授業
- 9日(水)～11日(金) 日光移動教室(6年)
- 11日(金) 6時間授業
- 14日(月) 水泳指導開始
読書旬間開始(25日(金)まで)
体力テスト
(ソフトボール投げ、立ち幅跳び)
- 17日(木) 音楽集会
- 18日(金) 6時間授業
- 21日(月) 全校道徳
- 22日(火) 体力テスト予備日
- 25日(金) クラブ活動(7校時)



【7月の予定】

- 1日(木) 保護者会(1、2年)
- 5日(月) 保護者会(3、4年)
- 6日(火) 保護者会(5、6年)
- 14日(水) 避難訓練・地区班下校
- 16日(金) 給食終了
- 20日(火) 1学期終業式
- 21日(水) 夏季休業日開始

☆☆給食費の引き落とし☆☆

6月分の給食費の引き落としは
6月30日(水)です。

前日の29日(火)までに、ゆうちょ銀行への入金をお願いします。

お支払いいただいた給食費は食材購入費等に必要となります。

滞りなく引き落とし
が行えるよう、御協
力よろしくお願
いします。



水泳の学習が始まります

いよいよ水泳の季節。昨年度は新型コロナウイルスのため、実施できませんでしたが、子供たちが楽しみにしている水泳学習が6月14日(月)から始まります。今年度は、感染症対策を講じたうえで、実施します。

また、水泳学習は、水泳の技術や体力の向上だけでなく、安全面を第一に考えて行っていきます。

～学校での取り組み～

- ・更衣する場を工夫し、密を防ぐ。
- ・入水人数の調整。
- ・プールサイド、プール内での移動を出来るだけ一方通行にする。
- ・声を出さない活動。
- ・消毒の徹底。

～健康管理面で御家庭へのお願い～

- ① 水泳カードに体温計測と体調チェックをし、サインする。(サイン無しでは、入れません。)
- ② 爪が伸びていないか等のお子様の身体チェック。
 - ・ガーゼ付きばんそうこうを貼っての入水は不可。
 - ・頭シラミ発生の場合は、駆除後に入水。
 - ・マニキュア等をしている場合も入水は不可。
- ③ 健康診断で治療の勧め等があった場合には、主治医と相談し、治癒証明書を提出する。

☆安全に楽しい水泳学習ができるよう

御協力よろしくお願いたします。

縦割り掃除について

今年度から、縦割り掃除の取組が始まりました。1年生～6年生を含む異学年が10人程度のグループとなり、担当場所を掃除します。

高学年は、低学年に掃除方法を教えたり、時間を見ながら指示を出したりと、グループのリーダーとして活躍しています。中学年も、低学年のお手本となるように、すすんで掃除に取り組んでいます。

縦割り掃除をきっかけに、異学年の輪が広がり、休み時間も学年を超えた関わりが見えるようになりました。



学校メールによる「学校だより配信」と「欠席連絡」の試験運用について

文部科学省による教育のデジタル化の方針に伴い、学校メールによる以下の2点の試験運用を開始します。

○学校だより配信…紙と同時にメールでの配信も行います。今後、メールでの配信に切り替えていく予定です。

○欠席連絡…メールのアンケート機能を活用し、欠席時のみ回答していただくことで欠席連絡をすることができます。欠席連絡については、6月中旬の試行を予定しています。

